

ALORS QUE LES CAS SE MULTIPLIENT

Coronavirus : la France sur le pied de guerre

P.1, 11 & 23

MARSEILLE LA CORNICHE

Un homme meurt emporté par les vagues

P.8

La Provence

N° 8298

Marseille

Mardi 3 mars 2020

MUNICIPALES 2020

15^e - 16^e ARRONDISSEMENTS

Qui va gagner le Nord ?



Saïd Ahamada, Jean-Marc Coppola, Samia Ghali, Moussa Maaskri... L'offre politique est multiple dans un 8^e secteur sociologiquement ancré à gauche. Décryptage

P.3, 4 & 5

MUNICIPALES 2020

NOTRE GRANDE SÉRIE
PORTRAITS DE CANDIDATS

LREM Berland :
"Rien n'était prévu dans ma vie" P.2



PHOTO DAVID ROSSI

+ "La suite"
l'émission vidéo sur laprovence.com

L'ÉDITO

Tu embrasses ?

Par Philippe SCHMIT

Hier, la peur liée au coronavirus a pris une nouvelle tournure. La France a basculé en mode psychose. En témoigne la méfiance latente entre amis. Après avoir pris deux vents pour avoir voulu taper la bise à des collègues de bureau comme on le fait depuis toujours, on a fini par demander prudemment aux uns et aux autres, comme des ados dans une boum : "Tu embrasses ?" La majorité a répondu non, d'aucuns se croyant obligés de se justifier : "J'ai côtoyé un Italien." Mamma mia ! Il faut dire que l'exemple vient de haut : les ministres ont reçu la consigne formelle de ne plus serrer de mains. Encore moins d'embrasser.

Ces restrictions, qui se veulent de bon sens, génèrent des tensions entre pro et anti bisous, adeptes du serrage de paluche et les autres, laxistes et intégristes. Car avant le coronavirus, comme s'échinent à le rappeler les médecins, la grippe saisonnière engendre 10 000 décès chaque hiver en France (déjà 5 000 cette année selon l'association des médecins urgentistes) sans que personne ne s'en émeuve vraiment. Le coronavirus, c'est 3 000 morts pour l'instant mais... à l'échelle du monde. Or, on n'a jamais arrêté de s'embrasser à cause de la grippe ! Il existe ceci dit bien d'autres modes de contamination. Mais la question est posée : faut-il désormais bannir le bisou amical de nos vies ?

Lire la suite page 1



Patronne, et alors ?

NOTRE SUPPLÉMENT ÉCONOMIE À l'approche du 8 mars, journée internationale du droit des femmes, "La Provence" a rencontré dix chefs d'entreprises qui font l'économie régionale et qui racontent leur parcours. Témoignages, à Marseille, de la dirigeante de Proneem Nathalie Hagège ; Christine Cabau-Woehrel, directrice centrale exécutive à la CMA CGM et Laurence Paganini, DG de Kaporal. /PHOTOS LP



CINÉMA INSOLITE

Aux César, l'hommage aux supporters de l'OM

P.22



PHOTO AFP

MARSEILLE COMMERCE

Toinou ferme et va changer d'adresse

P.7

RETRAITES RÉFORME

Après le 49-3, l'appel à manifester

P.III

INTERNATIONAL TURQUIE

Erdogan menace l'Union européenne

P.IV

La Suite...



à découvrir dès aujourd'hui sur **La Provence**



SÉBASTIEN BARLES

Vidéo disponible le 02/03



YVON BERLAND

Vidéo disponible le 03/03



BRUNO GILLES

Vidéo disponible le 04/03



STÉPHANE RAVIER

Vidéo disponible le 05/03



MICHELE RUBIROLA

Vidéo disponible le 06/03



MARTINE VASSAL

Vidéo disponible le 07/03

LOGEMENTS

CDC Habitat au capital de la SEM d'Arles

La Caisse des Dépôts et Consignations (CDC) Habitat, premier bailleur de France, a signé avec la Société d'économie mixte du Pays d'Arles, la Sempa, un partenariat dont l'objectif est de construire 320 logements supplémentaires sur le territoire de la communauté d'agglomération Arles-Crau-Camargue-Montagnette d'ici à 2029. En parallèle à cette initiative, un programme de rénovation du parc existant de la Sempa d'un montant de 6 millions de d'euros, est lancé. Dans le cas présent CDC Habitat entre au capital de la Sempa. Dans cet ensemble, la ville d'Arles reste majoritaire avec près de 50% du capital de la Sempa.

LE CHIFFRE

88

Nombre de tableaux qui, dans l'édition 2020 des Tableaux de l'économie française de l'Insee, dressent la situation économique, démographique et sociale. Les thèmes: territoire-population; emploi-revenus; conditions de vie-société; économie-finances; système productif.

ASSURANCE

Sfam recrute 1100 collaborateurs

La société d'assurances dont le siège est à Romans-sur-Isère, prévoit de recruter 1100 collaborateurs en CDI qui s'ajouteront aux 2000 salariés actuels (1700 en France et 300 en Espagne), cela afin d'accélérer son développement. 600 des postes sont à pourvoir dans l'Hexagone (300 à Roman-sur-Isère, 200 à Roanne et 100 à Paris), les 500 autres en Espagne. Sfam group est spécialisé dans la distribution omnicanale de produits et services dans l'univers de la téléphonie, du multimédia et du web, ainsi que dans la conception d'assurances dédiées au multimédia. Un métier oui, Sfam compte 7 millions de clients en France, Belgique, Espagne et Portugal. L'entreprise a connu une croissance de 2400% en 5 ans.



LE MERCATO

Jean-Baptiste Geissler

Cet accompagnateur de start-up et d'entreprises innovantes vient de prendre les rênes de La French Tech Aix-Marseille Région Sud. Nommé directeur général, il remplace Virginie Lambert-Ferry, cofondatrice de Mile End. Agé de 31 ans, ce diplômé de Sciences Po Paris et de la London School of Economics and Political Science, a travaillé pendant trois ans comme expert en innovation pour Rising Sud, l'agence de développement économique de la région Sud. Jean-Baptiste Geissler a également été tour à tour consultant indépendant en développement, changement climatique et communication, mais aussi chef de projet lors du 6^e Forum mondial de l'eau ou encore consultant pour la Banque Mondiale. À la tête de la French Tech Aix-Marseille, il entend accompagner et animer l'écosystème régional. L'objectif? Permettre aux start-up de grandir et de rayonner à l'international, mais également de les guider dans les levées de fonds et différentes étapes de leur croissance. L'une des ambitions d'AMFT est également de faire vivre l'écosystème numérique autour de la question de la Tech for good. Cela passera par des rendez-vous réguliers mais aussi par l'organisation en octobre de la prochaine édition du Grand Bain, une plongée dans la tech inclusive et durable, initiée l'an dernier par Pascal Lorne, président d'Aix-Marseille French Tech.



ÉCHOS D'ÉCO

IMMOBILIER

Le Mipim de Cannes reporté en juin

Pandémie coronavirus oblige, les organisateurs du Mipim de Cannes, Reed Midem, ont décidé de reporter l'édition qui devait se tenir du 10 au 13 mars, à la période du 2 au 5 juin. "Le bien-être de nos clients et de nos collaborateurs est notre priorité", justifie Reed Midem. L'édition de mars devait accueillir en ouverture une conférence de l'ancien président de la République, Nicolas Sarkozy.

PISCINE & JARDIN

La société aixoise Biopooltech y sera

Dédié au secteur d'activité de la piscine et du jardin, avec plus de 180 exposants et 12 000 visiteurs attendus, le Salon Piscine & Jardin qui va se tenir à Marseille du 5 au 8 mars, reste un rendez-vous incontournable pour les professionnels et les visiteurs à la recherche de solutions innovantes. C'est dans ce contexte que la société aixoise Biopooltech annonce sa participation afin de présenter sa technologie de piscine bio intelligente & Autonome. Elle utilise un système de filtration biologique et connecté, pilotable du bout des doigts à tout moment, via son smartphone.

SOLAIRE

DualSun labellisée Solar Impulse

L'entreprise marseillaise a reçu le label Solar Impulse Efficient Solution sa technologie solaire hybride. Lancée par la fondation Solar Impulse, la World Alliance for Efficient Solutions utilise sa notoriété pour promouvoir et fédérer 1000 solutions efficaces pour contribuer à la transition écologique. La solution DualSun qui permet à partir d'un même panneau de produire de l'énergie et de l'eau chaude, a été reconnue crédible, bonne pour l'environnement et rentable par un comité d'experts indépendants.

Volta medical remet le cœur au bon rythme

La "medtech" marseillaise qui a développé un logiciel d'intelligence artificielle, vient d'obtenir le marquage CE



Les cofondateurs de la medtech Volta medical. De gauche à droite, l'ingénieur Théophile Mohr Durdez et les chirurgiens Jérôme Kalifa, Julien Seitz, et Clément Bars.

Remettre le cœur humain dans un bon rythme, lorsqu'il le perd en raison d'un trouble électrique qui affecte les cavités supérieures que sont les atriums, c'est-à-dire les oreillettes. Autrement dit, il s'agit de vaincre l'arythmie en venant notamment à bout de la fibrillation auriculaire. La plus complexe et la plus répandue au monde, qui provoque un tremblement de l'oreillette et de là, un dysfonctionnement cardiaque. Tel est le projet de la jeune pousse marseillaise Volta medical, fondée en 2016 par trois chirurgiens dont deux de l'hôpital Saint-Joseph: Julien Seitz et Clément Bars, ainsi que Jérôme Kalifa qui lui travaille aux États-Unis. Un trio complété par Théophile Mohr Durdez, ingénieur polytechnicien, à la tête de la medtech.

Ils ont entrepris, il y a dix ans, de développer un logiciel baptisé Alfib, qui grâce aux apports de l'intelligence artificielle, offre une assistance à la décision en temps réel lors d'une intervention en bloc opératoire.

"Ce logiciel est le résultat d'une décennie de travaux médicaux et cliniques opérés par les médecins. Ils ont identifié dans le cœur la zone qui est à l'origine des troubles et mesuré des milliers de signaux intracardiaques sur plus d'une centaine de patients", explique Théophile Mohr Durdez. Puis de souligner: "Ce logiciel a été éduqué comme un étudiant et est devenu expert. Sur une courte durée il a surpassé 28 cardiologues experts dont les fondateurs de Volta et fait aussi bien qu'eux dans la durée".

Volta medical qui a amené à maturité et a breveté son logiciel Alfib, entend à présent assoir sa crédibilité et entamer ensuite sa commercialisation dans l'Union Européenne, puis dans le monde. Une première étape vient d'être franchie avec l'obtention par la jeune pousse, du marquage CE. "Une véritable

autorisation de mise sur le marché, fruit d'un audit qui sera renouvelé chaque année", poursuit Théophile Mohr Durdez. À partir de là, le logiciel sera proposé à des centres ciblés et testé de nouveau pendant les trois ans à venir. "C'est une fois cette étape franchie que nous pourrions envisager un super développement". Et que d'autres logiciels pourront s'attaquer à d'autres types d'arythmies. Un enjeu qui va bien au-delà d'une simple niche de marché, car la prévalence des arythmies devrait doubler dans les ans qui viennent et les maladies cardiovasculaires coûtent déjà plus de 200 milliards d'euros en Europe. Et rien qu'en France, plus de 750 000 personnes sont concernées par un traitement évalué à 3 000 euros par individu.

Jean-Luc CROZEL
jcrozel@laprovence-presse.fr

REPÈRES

La medtech qui emploie 21 personnes a mobilisé plus de 3,5 millions d'euros pour développer Alfib. Elle vient de recevoir de Bpifrance une aide publique de 1,5 M €.

LA BOURSE				lundi 2 mars 2020			
Volatilité				Valeurs Régionales			
Après avoir chuté de 11,94 % la semaine dernière, le CAC 40 a vainement tenté de rebondir en début de séance et s'est montré nerveux ensuite. L'espoir d'une action des banques centrales pour soutenir l'économie n'a pas résisté longtemps face aux craintes suscitées par l'épidémie de Covid-19 et ses conséquences. L'OCDE a notamment révisé à la baisse sa prévision de croissance mondiale pour 2020.							
CAC 40 5333,52 pts à + 0,44 %							
Libellé	Dern. €	var. veille	var. 31/12	Libellé	Dern. €	var. veille	var. 31/12
Accor	33,08	+ 1,26	- 20,77	Aquila	-	-	- 3,82
Air Liquide	125,05	+ 1,76	- 24,91	Avenir Telecom	0,012	+ 2,50	+ 0,82
Airbus Grp	107,62	- 0,44	- 17,52	Catering Intl Sues	9,94	- 3,96	- 25,26
Arceomital	12,822	- 0,11	- 18,03	CRCAM Alpes Prov	133,66	+ 1,33	+ 6,08
Atos SE	66,46	- 1,25	- 10,58	Custom Solutions	5,95	+ 1,71	+ 9,17
Axa	20,725	- 1,10	- 17,46	Egide	0,7	- 6,92	- 16,86
BNP Paribas	43,455	- 0,75	- 17,75	F.I.E.B.M.	-	-	- 3,77
Bouygues	35,1	- 1,07	- 7,34	F.I.E.B.M. PF	-	-	+ 0,96
Cap Gemini	95,52	- 3,73	- 12,29	Global Ecopower	1,455	+ 4,68	- 12,08
Canelec	16,29	+ 4,12	+ 9,96	High Co	5,34	-	- 12,17
Credit Agricole	10,47	+ 3,15	- 18,99	ID Logistic	159,4	- 0,75	- 11,64
Danone	63,1	- 0,97	- 14,61	Innate Pharma	6,545	+ 2,99	+ 9,82
Dassault Systemes	141	- 0,70	- 3,79	MG International	-	-	+ 1,97
Engie	15,135	+ 0,70	+ 5,10	Neocom Multimedia	-	-	+ 4,42
EssilorLuxottica	121,7	- 1,14	- 10,38	Smtpc	20,7	- 2,82	+ 1,97
Hermes Intl	634,8	+ 0,76	- 4,71	Spir Commun.	4,54	- 3,40	+ 5,09
Kering	504,6	- 0,24	- 13,77	Supersonics	1,434	+ 0,28	- 1,38
L'Oreal	247,5	+ 2,70	- 6,25	TTI	-	-	+ 96,91
Legrand	68,98	- 0,52	- 5,48	Verimatrix	1,702	+ 3,65	- 14,04
LMVH	376,1	+ 1,42	- 9,20				
Michelin	95,68	- 0,58	- 12,30				
Orange	12,18	- 0,08	- 7,16				
Pernod Ricard	149,25	+ 1,95	- 6,37				
Peugeot	16,755	- 4,28	- 21,34				
Publicis Groupe	33,96	- 2,92	- 15,86				
Renault	25,84	- 3,23	- 39,21				
Safran	123,3	- 0,65	- 10,42				
Saint-Gobain	31,92	+ 1,01	- 12,55				
Sartori	85,59	+ 1,98	- 4,30				
Schneider Electric	92,24	+ 1,92	+ 0,81				
Societe Generale	25,02	- 2,23	- 19,33				
Sodexo	86,5	- 0,28	- 18,13				
STMicroelectr.	24,32	- 0,37	+ 1,46				
Technipfmc	13,09	- 0,80	- 30,78				
Thales	92,52	+ 1,89	-				
Total	39,1	+ 1,88	- 20,53				
Unibail-Rowe	106,1	- 2,66	- 24,56				
Veolia Environ.	26,39	+ 1,77	+ 11,30				
Vinci	90,82	- 0,18	- 8,26				
Vivendi	23,36	+ 1,48	- 9,53				

C.R.A.M.P.
Depuis 1985 - Agréé Banque de France
OR INVESTISSEMENT
Achat / Vente pièces or lingots
www.cramp.fr
7, rue Nazareth - AIX-EN-PROVENCE - 04 42 38 28 28

ibis STYLES
AVIGNON SUD

400
M² d'espace
séminaires
entièrement
équipés

150
M² d'espace
SHOWROOM

121
Chambres
entièrement
rénovées

150
Capacité de
restauration pour
des groupes de 10
à 150 personnes

Faire de votre séjour un moment parfait est notre vocation!
Séminaires, journées d'étude, réunions, repas d'affaires et pour vos événements clients, nous saurons répondre à vos demandes.

Sédit par notre Hôtel TOUT BEAU, TOUT NEUF | téléphone : 04.90.87.86.31 | mail : h0399-sb@accor.com